


ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем

по областипо областипо областипо областипо области переменная облачность, местами кратковременный
дождь, гроза; ветер северо-восточный, умеренный, температура
плюс 24-29.плюс 24-29.плюс 24-29.плюс 24-29.плюс 24-29.

17 августа по области17 августа по области17 августа по области17 августа по области17 августа по области – переменная облачность, преимуще-
ственно без осадков, ветер северо-восточный, умеренный; темпе-
ратура ночью плюс 11-16плюс 11-16плюс 11-16плюс 11-16плюс 11-16, днем плюс 22-27плюс 22-27плюс 22-27плюс 22-27плюс 22-27, местами до плюс 30.до плюс 30.до плюс 30.до плюс 30.до плюс 30.

18 августа по области 18 августа по области 18 августа по области 18 августа по области 18 августа по области – переменная облачность, ветер северный,
умеренный; температура ночью плюс 10-15плюс 10-15плюс 10-15плюс 10-15плюс 10-15, днем плюс 21-26.21-26.21-26.21-26.21-26.

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 35.1704 (-0.1377) 35.25 35.40
Доллар США 28.3815 (+0.0693) 28.31 28.42
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Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

КУРСЫ ВАЛЮТ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Газета основана
и издается

в Воронеже
с 20 мая 1917 года

№ 124  (24558).  Вторник,  16  августа  2005  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ruАдрес в Интернете: www.kommuna.ru

Звон услышал Президент
Инициативу воронежцев по передаче колоколов для
единственного православного храма в Грозном оцени-
ли в аппарате Президента. От имени председателя Совета
при Президенте РФ по содействию развитию институтов
гражданского общества и правам человека Эллы Памфило-
вой пришло письмо, в котором, в частности, говорится: «Глу-
боко уверена в том, что бескорыстно идущие от человечес-
ких сердец свершения подобного рода приведут к достиже-
нию национального согласия и мира на родной земле». На-
помним, что средства на колокола собирали всем миром: к
переселенцам из Чечни присоединились и другие жители
Воронежской области, а затем и всей России.

Кадровые перемещения
Начальником Главного управления аграрной политики
Воронежской области назначен Николай Котолевский.
В пресс-службе обладминистрации уточнили, что ра-
нее Николай Тимофеевич возглавлял сельхозуправле-
ние Калачеевского района. Первым заместителем стала
Валентина Малева, работавшая заместителем начальника
ГУ АПК по экономике. Валентина Ивановна заменила на
этой должности Сергея Калиниченко, который недавно на-
значен руководителем управления Гостехнадзора Воронеж-
ской области. Иван Дубовской продолжает оставаться заме-
стителем губернатора, курирующим аграрный сектор, и
переселился в здание областной администрации.

А судьи кто?
Мировая юстиция Воронежской области отпразднова-
ла свою четвертую годовщину. 15 августа 2001 года были
открыты первые судебные участки в Павловском районе, а
через полтора года на территории региона действовали уже
110 участков мировых судей. Сегодня мировые судьи обла-
сти рассматривают более 70 процентов от всех дел, рас-
смотренных в судах общей юрисдикции. Нагрузка у некото-
рых достигает 200 дел в месяц. Если учесть нормы рабочего
времени, отведенного на каждое дело, получается, что рабо-
тать приходится в среднем 32,2 часа в сутки. Кстати, сред-
ний возраст мировых судей  – 39,5 лет, а мужчин среди них
вдвое меньше, чем женщин.

Дворец для новобрачных
Фундамент Дворца бракосочетаний заложили строите-
ли в центре Лисок. Спроектированное лискинским филиа-
лом ОАО «Воронежоблремстройпроект» здание Дворца обе-
щает стать архитектурным изыском крупного железнодо-
рожного узла. На днях каменщики – а это представители
стройорганизаций «Ритм-2» и «Лиски-строитель» - возьмутся
за воздвижение стен. Полностью же Дворец бракосочетаний
будет готов  и примет новобрачных осенью будущего года.

Аист – на башне
Все нынешнее лето жители села Одинцовка Репьевско-
го района с умилением заглядывались на здешнюю во-
донапорную башню, расположенную возле ремонтной
мастерской. А дело в том, что чета аистов свила гнездо
прямо на башне. За лето они вырастили четырех аистят.
Птицы уже большие, под стать родителям. Но из гнезда – ни
на шаг. Старшие пока «добро» на отделение не дают.

Печальная статистика
Для «черных» цифр не существует выходных. За про-
шедшую неделю в Воронежской области случилось 76
пожаров, унесших четыре жизни, два человека с ожога-
ми попали в больницу. Уничтожено пять артиллерийских
снарядов и мин времен Великой Отечественной войны. В 15
дорожно-транспортных происшествиях погибли 17 и полу-
чили травмы 12 человек. Такова печальная статистика чрез-
вычайных происшествий, о которых сообщают в пресс-служ-
бе МЧС области. Увы, в большинстве своем трагедии стали
следствием человеческой беспечности.

О работе правительства - на 2-й и 3-й стр.

В чем же дело? В нормальной (хотя и не
здоровой) конкуренции. Дело  в том, что не-
давно (а если быть совсем точным, то в июле)
по инициативе Президента страны Влади-
мира Путина были внесены изменения в Фе-
деральный закон «О государственном регу-
лировании производства и оборота этило-
вого спирта, алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции». Суть внесенных поправок
понятна: по мысли разработчиков, благода-
ря изменениям в Законе государство смо-
жет осуществлять более жесткий контроль
за собираемостью налогов, а также за каче-
ством производимой ликеро-водочной про-
дукции. Как говорили древние, «Закон су-
ров, но это закон». Кто же с этим спорит?!

Спорить можно и нужно с другим. Под при-
крытием Закона стали закрывать многие
ликеро-водочные предприятия России. Идут

Воронежской «ликерке»
приказали долго жить?

С 25 июля нынешнего года ОАО ЛВЗ «Воронежский» остановлено: федераль-
ная налоговая служба отказала предприятию в лицензии на производство
крепких спиртных напитков.
- Формально этот отказ связан с тем, что у завода якобы есть задолжен-
ность перед государством за 90-е годы, - сообщил управляющий компании
«ВИСАНТ» Михаил Калинин, - хотя это не так.  Более того, за последние семь
лет налоговые органы дважды выдавали лицензию на производство алко-
гольной продукции. Получается, что сегодняшние претензии МНС – всего
лишь формальный повод для того, чтобы остановить работу предприятия.

СИТУАЦИЯ

разговоры о том, что лицензию получат в
основном «нужные» производители алкого-
ля. «Ненужных» просто-напросто уберут с
рынка. По существу, государство начало по-
тихоньку осуществлять монополизацию про-
изводства ликеро-водочной продукции. Ре-
тивые федеральные  чиновники исполняют
высказанную однажды Президентом мысль
о том, что неплохо было бы ввести монопо-
лию государства на производство спирта.
Заметьте, Президент говорил о производ-
стве спирта, а усердное чиновничество, как
всегда, «бежит впереди паровоза», опере-
жая стратегические замыслы главы государ-
ства.

Кому все это выгодно? Федеральные чи-
новники считают, что монополизация про-
изводства уберет с рынка «паленую» продук-
цию. При этом, по прогнозам главы нацио-

нальной Алкогольной ассоциации Павла
Шапкина («Алкогольный портал.ru»), в Рос-
сии прекратят существование около 30-40
спиртзаводов и примерно 50 ликеро-водоч-
ных.

Кто придет им на смену? Известно кто – те
же теневые производители «паленой» вод-
ки, против которых, по замыслам,  и должен
работать этот закон. Ведь с уходом с рынка
местных ЛВЗ на полках останется продукция
«нужных» государству, а по сути, подконтроль-
ных этим чиновникам,  производителей, ко-
торая не всегда по карману простому обыва-
телю. Не исключено, что на российский ры-
нок придут и западные производители ана-
логичной продукции. Потому что в связи с
поправкой к Закону, теперь не обязательно
лицензировать импортный спирт и алкоголь-
ную продукцию. Все это напоминает исто-
рию не такого уж далекого прошлого, когда
Россию заполонил поток зарубежной про-
дукции весьма низкого качества.

Так кто же от всего этого выиграет в конеч-
ном счете? Во всяком случае, не отечествен-
ные производители и уж тем более не потре-
бители спиртного.

В корпорации «ВИСАНТ» уверены, что здра-
вый смысл в конце концов возобладает, и
торговые марки ОАО ЛВЗ «Воронежский»,
которые широко известны далеко за преде-
лами области, сохранятся на рынке.

Сергей КРОЙЧИК.

Начиная с 1 января 2006 года,
с момента вступления в силу За-
кона «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправле-
ния на территории Российской
Федерации», в Воронежской об-
ласти будут действовать органы
местного самоуправления, каж-
дый со своим бюджетом, в трех
городских округах, 31 муници-
пальном районе, 30 городских и
471 сельском поселении.

Прежде чем будут сформиро-
ваны областной и местные бюд-
жеты, предстоит завершить ра-
боту над проектом областного
закона «О межбюджетных отно-
шениях органов государственной
власти и органов местного само-
управления в Воронежской об-

Новому бюджету -
новый закон

ласти». Он определит порядок ус-
тановления нормативов налого-
вых отчислений и сборов в мест-
ные бюджеты, образования об-
ластного фонда финансовой под-
держки поселений и распреде-
ления дотаций. Иными словами,
новый закон будет регламенти-
ровать межбюджетные отноше-
ния на территории Воронежской
области.

В настоящее время проект это-
го закона проходит правовую эк-
спертизу, по окончании которой
будет вынесен на рассмотрение
в областную Думу.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.
Пресс-центр администрации

Воронежской области.

В областной администрации состоялось традиционное
селекторное совещание с руководителями муниципаль-
ных образований области, посвященное подготовке к
грядущему отопительному сезону.

Не только сроки,
но и качество

ГОТОВЯСЬ К ЗИМЕ

До 15 сентября остается прак-
тически месяц. Именно к этому
сроку, по распоряжению губер-
натора Владимира Кулакова, в
области должен быть завершен
весь комплекс мероприятий по
подготовке к предстоящему осен-
не-зимнему сезону. И хотя уро-
вень работ в целом по области не
ниже прошлогоднего – достигает
69 процентов, участники селек-
тора больше говорили о нерешен-
ных проблемах.

- Позиция губернатора жест-
кая, - объясняет критический на-
строй членов областного штаба
по подготовке к зиме замести-
тель главы администрации обла-
сти Александр Цапин. - Даже один
дом без тепла в сезон холодов –
это ЧП. Ответственность на гла-
вах муниципальных образова-
ний, руководителях предприятий
ЖКХ колоссальная, поэтому рас-
слабляться нельзя. О комплекс-
ной всесторонней готовности об-
ласти к зиме можно будет ска-
зать тогда, когда полностью вы-

полним план мероприятий, утвер-
жденный губернатором.

Но за объемами члены област-
ного штаба по подготовке к зиме
не забывают о качестве работ.
Серьезный повод для критики
есть в Воронеже, в Бутурлинов-
ском, Новоусманском и Панин-
ском районах. Качество подготов-
ки жилых домов, ЦТП, котельных
здесь зачастую остается низким.
Особая тема – задолженность за
энергоресурсы. Хотя основная
сумма долга за потребленный газ
в Воронеже погашена, остается
еще около 40 млн. рублей. По этой
причине 82 многоэтажных дома
лишены горячей воды.

Вице-губернатор также обра-
тил особое внимание участников
селекторного совещания на не-
обходимость ускорить подготов-
ку учебных заведений: все рабо-
ты должны быть завершены до
1 сентября.

Надежда СУВОРИНА.
Пресс-центр администрации

Воронежской области.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
О поставках говядины

Российские парламентарии готовы во внеочередном поряд-
ке рассмотреть вопрос о возобновлении поставок в Россию
из США говядины. Об этом заявил председатель комитета Сове-
та Федерации по аграрно-продовольственной политике Генна-
дий Горбунов на встрече с председателем комитета по сельскому
хозяйству сената Конгресса  США Саксби Чамблиссом. Вместе с
тем Горбунов отметил, что это возможно будет сделать лишь после
«внимательного изучения документов в установленном порядке и
уверенности российской стороны в том, что угроза заражения
миновала».

Более 10 тысяч птиц
Более 10 тысяч домашних и диких птиц стали жертвами
«птичьего гриппа» в России, сообщили в пресс-службе МЧС
РФ. По данным министерства, в результате миграции диких
птиц, зараженных «птичьим гриппом» высокой патогенности
(тип А Н5N1), с 21 июля в трех субъектах Сибирского региона
(Новосибирская, Омская области и Алтайский край) и в двух

субъектах Приволжско-Уральского региона (Тюменская и Кур-
ганская области) отмечен падеж домашней и дикой птицы. Всего
погибло 10 тысяч 896 птиц. «Птичий грипп» типа А Н5N1 являет-
ся потенциально опасным для человека. На данный момент слу-
чаев заболевания среди населения не выявлено», - подчеркнули
в МЧС. Проводится комплекс мероприятий по недопущению рас-
пространения заболевания на территории субъектов.

Поселенцев эвакуируют
Палестинские силы безопасности заняли позиции вблизи
израильских поселений в секторе Газа, готовясь взять их
под свой контроль. Процесс эвакуации начался в понедельник.
Всего, по данным палестинского МВД, участие в обеспечении
порядка во время вывода израильских поселений из сектора
Газа принимают 7500 сотрудников силовых структур. Дислока-
ция подразделений палестинских служб безопасности была за-
ранее согласована с израильской стороной. В то же время начал-
ся лишь процесс эвакуации поселенцев, а израильские войска
пока останутся в поселениях. Им, в частности, еще предстоит

разрушать дома. В понедельник и вторник поселения покидают
те, кто согласился сделать это добровольно. С 17 августа посе-
ленцев будут эвакуировать в принудительном порядке.

На месте крушения
Работа спасателей на месте крушения кипрского лайнера
завершена, сообщают греческие СМИ. К настоящему момен-
ту найдены тела 121 человека - 115 пассажиров и шестерых
членов экипажа. Известно, что большинство из них - граждане
Кипра. Из них - не менее 48 детей. Ранее в понедельник был
обнаружен второй «черный ящик» разбившегося самолета. «Чер-
ные ящики» будут отправлены на исследование в Париж, где их
предстоит расшифровать команде специалистов. В Афины спе-
циальным рейсом прибыли родственники погибших в авиаката-
строфе, которые примут участие в опознании жертв. Предпола-
гается, что во многих случаях опознание может быть произведе-
но только при помощи анализа ДНК.

По материалам РИА «Новости».

В воскресенье жизнь ста-
ла заметно слаще: был пче-
линый праздник. Первый,
Мокрый, Медовый Спас в
Воронеже впервые за мно-
гие годы отметили по старо-
му русскому православному
обычаю.

Традиции празднования Ме-
дового Спаса возрождаются в
Воронежской области – такие
слова не раз приходилось слы-
шать в этот день. Действительно,
многодневная ярмарка меда рас-
кинулась на территории Благо-
вещенского кафедрального Со-
бора, в полдень прошла торже-
ственная служба с освящением
меда нового урожая, а затем по-
сетителей ожидали выставка ху-
дожественных ремесел и празд-
ничная программа с участием
воронежских фольклорных ан-
самблей и коллективов духовной
музыки.

Праздник задумывался не как
разовое мероприятие, а как воз-
рожденная ежегодная традиция,
посвященная меду и медоваре-
нию. Идея получила благослове-
ние митрополита Воронежского
и Борисоглебского Сергия.

Правда, пока медовые ряды
оказались не слишком многочис-
ленными - 25 пчеловодов из Во-
ронежской области и гости из
Краснодарского края. Не было и
обещанного организаторами
монастырского меда: Дивногор-
ский Успенский монастырь,
единственный в области имею-
щий свою пасеку, отчего-то не

принял в ярмарке участие. И все
же ценители традиционного рус-
ского лакомства могли оценить
достоинства настоящего свеже-
го меда, узнать о его целебных
свойствах и запасти на зиму.
Благо, что качество контролиро-
вала областная ветеринарная
лаборатория.

Вспомнилась, кстати, еще одна
традиция. Раньше мед нового
урожая несли в церковь для ос-
вящения, а затем раздавали. Счи-
талось, что жадность в этот день
могла поставить крест на карье-
ре пасечника: пчелу всегда на-
зывали божьей труженицей, а по-
тому и пчеловод на Руси должен
был являть пример образцового
христианина. А успехи его дела,
как ни у кого другого, должны
были стать следствием богоугод-
ной жизни.

Всем желающим мед на воро-
нежской ярмарке, конечно, не
раздавали. Но благотворитель-
ная акция в рамках этого меро-
приятия, как рассказала замес-
титель директора «Благовест-Эк-
спо» Ирина Кирш, все же будет. В
ней примут участие пчеловоды и
воронежские предприятия, а ад-
ресом акции станет Сомовский
дом ребенка.

Ярмарка меда продлится до
21 августа. Ожидается, что в рам-
ках мероприятия пройдет даже
конференция пчеловодов. Но Ме-
довый, самый сладкий Спас, с на-
ступлением которого по народ-
ным верованиям завершается
лето, – лишь первый из трех праз-
дников.

Впереди еще Яблочный и Оре-
ховый Спасы. Яблочный будет
праздноваться 19 августа здесь

же, на территории собора. Тогда
в полдень вновь пройдут освяще-
ние нового урожая, молебен и
праздничный концерт.

Полезнее ли и вкуснее освя-
щенные мед, яблоки? Почему бы
и нет. Ведь, как заметил настоя-
тель Никольского храма города
Воронежа протоирей Петр Пет-
ров, который по благословению
митрополита Сергия провел
праздничный молебен, благо-
дать дается не силой, а верою.
Да и не стоит забывать, что, со-
гласно легенде, божью тружени-
цу пчелу привели на русскую зем-
лю соловецкие чудотворцы Зо-
сима и Савватий. И сам архан-
гел Гавриил приказал пчелам
земли египетской лететь в зем-
лю русскую и охранял их в пути.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Сергей КРОЙЧИК,

Юлия САВЕЛЬЕВА, Виктор СИЛИН.

ЗАПАСАЙТЕСЬ ВОДОЙ!
С целью подготовки к отопительному сезону 2005-2006 гг. и

проведения профилактического ремонта насосных водоподъем-
ных станций  с 22 часов 19 августа до 6 часов 21 августа будет
отключено водоснабжение в Железнодорожном районе полно-
стью. В Левобережном районе – квартал, ограниченный улица-
ми: Лебедева, Ленинский проспект, Димитрова, Волгоградская,
Циолковского, Героев Стратосферы. В Центральном районе бу-
дет понижено давление или сокращен график подачи воды.

Предприятие МУП «Водоканал Воронежа» просит жителей го-
рода заблаговременно позаботиться о запасе питьевой воды на
время производства работ. Дополнительная информация будет
передана накануне отключения водоснабжения по радио и теле-
видению.

Необходимость этих работ вызвана подключением к сетям
водоснабжения перебуренных и отремонтированных скважин,
заменой и ремонтом запорной арматуры, оборудования на со-
оружениях и сетях городского водопровода, профилактическими
работами на хлораторных и объектах электроснабжения пред-
приятия, установкой приборов учета добываемой и подаваемой
в город воды, кольцеванием водопроводных сетей, ремонтом
электромеханического и технологического оборудования на ка-
нализационных насосных станциях (КНС), повысительных насос-
ных станциях (ПНС), прочисткой канализационных сетей малой
пропускной способности. Все эти работы выполняются для улуч-
шения водоснабжения жителей города.

В связи с причинением жителям города неудобств при отклю-
чении их от водоснабжения предприятие МУП «Водоканал Воро-
нежа» приносит им свои извинения.

Информационно-аналитический отдел администрации
городского округа г.Воронеж.
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– Мы пожинаем плоды дли�
тельного навязывания руковод�
ству страны доктрины «Вашинг�
тонского консенсуса». Его поли�
тическим оформлением стала
идеология радикального либера�
лизма. Она отличается крайним
упрощением задач экономичес�
кой политики, сводя её к трём
постулатам: либерализации,
приватизации и стабилизации
через жёсткое формальное пла�
нирование денежной массы.

Инфляция для наших властей
– основное зло, с которым сле�
дует бороться всеми доступны�
ми средствами. В этом рвении
они явно хотели бы быть святее
папы римского. Советник пре�
зидента по экономическим воп�
росам Илларионов предложил
поставить напротив здания Ми�
нистерства финансов на Ильин�
ке огромный рекламный щит, а
на нём написать большими бук�
вами: «Ни один доллар из запа�
сов России не должен находить�
ся в нашей стране! И расходо�
вать мы их должны только для
погашения внешней задолжен�
ности, но ни в коем случае не
расходовать у себя!»

Постоянно слышишь уже на�
бившие оскомину, абсолютно не�
состоятельные утверждения о
том, что если мы не будем жёст�

Экономика
Руководитель секции экономики Российской академии
наук Дмитрий ЛЬВОВ давно разработал систему неотлож�
ных мер по выходу России из тяжёлого социально�эконо�
мического и нравственно�психологического кризиса. Его
идеи одобряет общество. Но на политическом олимпе у
нас не находится людей, которые смогли бы их претво�
рить в жизнь. Беседа с академиком Дмитрием Львовым.

ко следить за расходованием на�
копленных ресурсов, то нас ожи�
дает не только инфляция, но и
гиперинфляция и т. д. Ну, во�пер�
вых, за прошлый, 2004, год инф�
ляция составила у нас не 10 про�
центов, как намечалось, а
около 14 процентов. Дают
обещания в этом году удер�
жать её на уровне 10. Уве�
рен, что они в очередной
раз не будут выполнены.
Инфляция, по нашим оцен�
кам, составит 14–17 про�
центов.
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– Нет, там обстоит дело
другим образом. Наши ли�
бералы так и не обратили
внимание на то, что докт�
рина «Вашингтонского кон�
сенсуса» была и остаётся
идеологией для других, но
только не для стран «золо�
того миллиарда». Лишь Рос�
сия строго соблюдает все
эти рецепты и догмы. Ува�
жающие себя и свой народ
правительства совсем ина�
че подходят к бюджетному
процессу. В этих странах
бюджет рассматривается
не просто как бухгалтерс�
кий инструмент обеспечения со�
ответствия расходов доходам.
Важнейшая функция бюджета –
быть инструментом первичного
распределения ресурсов в соот�
ветствии с целями развития эко�
номики. В Японии более 70 про�
центов бюджета приходится на
«бюджетные приоритеты». В США

эта доля ещё выше – около 90
процентов. Приоритеты, контро�
лируемые президентом и пра�
вительством, определяются в со�
ответствии с долгосрочной стра�
тегией развития США.

Но как обеспечить механизм
перелива денег для этих проек�
тов? Реализуется хорошо проду�
манная система. Министерство
финансов выпускает государ�
ственные обязательства в виде
облигаций или других ценных

бумаг. Федеральная резервная
система (аналог нашего ЦБ) вы�
купает эти ценные бумаги, за�
числяя их на соответствующие
счета. То есть производит эмис�
сию доллара, причём вне чёткой
связи с золотовалютными резер�
вами. Конечно, правительство и
Федеральная резервная систе�

ма в определённой мере инте�
ресуются, как обстоят дела с
ними. Но определяющего значе�
ния их величина на размеры
эмиссии не оказывает.

Более двух третей всех иен и
долларов, функционирующих на
мировом рынке, имеют эмисси�
онное происхождение. Несмот�
ря на трудности с темпами эко�
номического роста и обменным
курсом доллара в США, у них ко�
лоссальный потенциал для раз�

вития. Россия же, следуя
монетаристским подходам,
демонстрирует стагнацию и
регресс в экономике.

Российские министр фи�
нансов и председатель ЦБ,
видимо, не понимают, что
увеличение ресурсов дол�
жно идти в первую очередь
через каналы дефицитного
бюджетного финансирова�
ния. Что бюджет необходи�
мо выстраивать по типу
США и других развитых
стран, когда определяющи�
ми являются не доходы, а
цели. Что это не бухгалтер�
ский документ, в котором
г�н Кудрин сводит дебет с
кредитом. Без участия го�
сударства в инвестицион�
ном процессе никакая стра�
тегическая программа раз�
вития российской экономи�
ки не может быть реализо�
вана. Без государства как
стратегического инвестора
не вышли бы из Великой
депрессии США в 30�е годы
прошлого века, не могла бы
быть восстановлена после�
военная экономика Запад�

ной Европы и Японии.
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– Стало плохой традицией, что
достаточно авторитетные конфе�
ренции, форумы, которые про�
водит правительство, в значи�
тельной степени игнорируют эко�
номическую науку.

Споры Фрадкова с Грефом, в
которые часто на стороне после�
днего вступает Кудрин, поверга�
ют широкую общественность в
недоумение. Если уж они на са�
мом верху не могут договорить�
ся между собой по принципиаль�
ным вопросам, рассуждает ря�
довой россиянин, то как тогда
развиваться экономике, соци�
альной сфере? Что у нас творит�
ся вообще? Я впервые сталки�
ваюсь с такой ситуацией, когда
правительство не может чётко
сформулировать, чего оно хочет,
наметить основные ориентиры.
Это обстоятельство отразилось
и на работе форума.
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– Мы – уникальная страна, в
которой указания высшего дол�
жностного лица страны являют�
ся необязательными. Конечно,
их можно обсуждать – в услови�
ях демократии это нормально,
но подчинённым президента не�
обходимо принимать по этим
указаниям конкретные решения
и исполнять, а не забалтывать
ясные, вполне очевидные исти�
ны в пустопорожнем разговоре.
Греф заявляет, что мы не можем
добиться таких темпов эконо�
мического роста, чтобы обеспе�
чить к 2010 году удвоение ВВП.

Наши люди всегда готовы к росту цен.

Судьба могла бы, наверное,
и дальше вести его, учителя ис�
тории городской школы, по пе�
дагогической стезе. Но, круто
вильнув, привела в 2001 году к
зарастающим полям в Петров�
ском и долгам в три миллиона
рублей в местной сельхозарте�
ли «Родина», руководить кото�
рой ему отныне и предстояло.
Самый молодой депутат Лис�
кинского райсовета стал в тот
год и самым молодым в районе
руководителем сельхозпред�
приятия. И уже на четвёртый
год его руководства заросшие
поля «Родины» стали плодоно�
сящей нивой: хозяйство в 2
раза увеличило производство
зерна, более чем в 3 – свеклы,
в 4 раза возросли надои моло�
ка, а заработная плата селян
стала выше на 76 процентов. В
2004 году Александр Царенко
становится самым молодым в
области председателем район�
ного Агросоюза, а в марте
2005�го  � лауреатом премии
«Золотой фонд Воронежской
области: новые лица»

И вот интервью с ним.
� Александр Михайлович, в� Александр Михайлович, в� Александр Михайлович, в� Александр Михайлович, в� Александр Михайлович, в

ваших смелых планах угады�ваших смелых планах угады�ваших смелых планах угады�ваших смелых планах угады�ваших смелых планах угады�
ваются здоровые амбиции ру�ваются здоровые амбиции ру�ваются здоровые амбиции ру�ваются здоровые амбиции ру�ваются здоровые амбиции ру�
ководителя, неравнодушногоководителя, неравнодушногоководителя, неравнодушногоководителя, неравнодушногоководителя, неравнодушного
к своему хозяйству и его лю�к своему хозяйству и его лю�к своему хозяйству и его лю�к своему хозяйству и его лю�к своему хозяйству и его лю�
дям. А что за этими амбиция�дям. А что за этими амбиция�дям. А что за этими амбиция�дям. А что за этими амбиция�дям. А что за этими амбиция�
ми? Есть ли у «Родины» эконо�ми? Есть ли у «Родины» эконо�ми? Есть ли у «Родины» эконо�ми? Есть ли у «Родины» эконо�ми? Есть ли у «Родины» эконо�
мический, технический и уп�мический, технический и уп�мический, технический и уп�мический, технический и уп�мический, технический и уп�
равленческий потенциал дляравленческий потенциал дляравленческий потенциал дляравленческий потенциал дляравленческий потенциал для
их осуществления?их осуществления?их осуществления?их осуществления?их осуществления?

� Ну, экономики на сегодняш�
ний день у нас для этого хватит.
Главное, чтобы деньгами пра�
вильно распорядиться. За пос�
леднее время мы сделали боль�
шой шаг вперед в животновод�
стве – обновили дойное стадо.
С юга завезли хороших племен�
ных быков, молодняк отличный
пошёл в этом году. Овцеводство
же по�прежнему остаётся ни�
кому не нужным – цена на
шерсть даже ниже прошлогод�
ней.

В растениеводстве всё, что

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Если бы не Царенко…
Эту фразу я впервые услышал год назад из уст кандидата
исторических наук, преподавателя кафедры истории
древнего мира ВГУ Ильи Сафонова, приехавшего в село
Петровское на раскопки курганов эпохи бронзы. Пролив�
ные дожди напрочь срывали работу археологической
экспедиции. Выручил Царенко, прислав технику, а заодно и
продукты для археологов. Глава Петровской сельской
администрации Николай Ромасев, год спустя, объяснил
этой фразой появление в местном Доме культуры совре�
менного интерьера, явно пока ещё не типичного для села. А
один из районных руководителей прояснил ею возмож�
ность проведения на базе лискинского ООО «Родина»
выездного заседания Российской академии сельхознаук
по проблемам информатизации сельскохозяйственного
производства.

можно было сделать, � сделали,
несмотря на то, что весна была
очень вредной по отношению к
селянам. Но посеяли всё во�
время. Пшеничка обещает быть
доброй, подсолнечник отлич�
ный, если за лето ничего не ис�
портится. Кукуруза хорошая –
скотину будет чем кормить, а
значит, будут и денежки. Что
касается техники… За 4 года
поэтапно обновили её, прицеп�
ную технику в этом году хоро�
шую приобрели. Только за вес�
ну на новую технику истратили
порядка 6,5 млн. рублей. В ос�
новном это импортные плуги,
сеялки, культиваторы. На сле�
дующий год возьмём за живые
деньги новые зерноуборочные
комбайны. Словом, нехватки
техники у нас нет…

� Вы пришли в Петровское в� Вы пришли в Петровское в� Вы пришли в Петровское в� Вы пришли в Петровское в� Вы пришли в Петровское в
критический для хозяйства пе�критический для хозяйства пе�критический для хозяйства пе�критический для хозяйства пе�критический для хозяйства пе�
риод: долги, отсутствие  зарриод: долги, отсутствие  зарриод: долги, отсутствие  зарриод: долги, отсутствие  зарриод: долги, отсутствие  зар�����
платы,  разуверившиесяплаты,  разуверившиесяплаты,  разуверившиесяплаты,  разуверившиесяплаты,  разуверившиеся
люди… Какие были планы у но�люди… Какие были планы у но�люди… Какие были планы у но�люди… Какие были планы у но�люди… Какие были планы у но�
воиспеченного руководителя?воиспеченного руководителя?воиспеченного руководителя?воиспеченного руководителя?воиспеченного руководителя?

� Кадры – прежде всего. Се�
годня мы практически полнос�
тью укомплектованы главными
специалистами. Все без исклю�
чения молодые. В аспирантуре
два человека учатся – ветврач
и зоотехник. Проблема остаёт�
ся с молодыми рабочими: не
хватает хороших скотников, до�

ярок, механизаторов. Костяк
нам удалось сохранить. Моло�
дёжь стала в селе оставаться,
но всё равно людей не хватает.
Приезжают много из других ре�
гионов, но не все приживают�
ся. У нас, конечно, жёсткий под�
ход к людям: прогулял, выпил –
уходи с работы, премии лиша�
ем… Нам нужны толковые до�
ярки, ответственные механиза�
торы.

В последние четыре года мы
скупили в Петровском для сво�
их специалистов все прилич�
ные дома. У нас и сейчас есть
свободные квартиры, куда мо�
гут приехать механизаторы, за�
селяться и жить. Главное, что�
бы это были мастера своего
дела, любящие землю.

� Александр Михайлович, о� Александр Михайлович, о� Александр Михайлович, о� Александр Михайлович, о� Александр Михайлович, о
чём бы вы смогли сказать се�чём бы вы смогли сказать се�чём бы вы смогли сказать се�чём бы вы смогли сказать се�чём бы вы смогли сказать се�
годня: «Вот за это я собою до�годня: «Вот за это я собою до�годня: «Вот за это я собою до�годня: «Вот за это я собою до�годня: «Вот за это я собою до�
волен»?волен»?волен»?волен»?волен»?

� Я – человек, всегда чем�то
недовольный. Но вот уже в про�
шлом году нам удалось на свои
средства продержаться до но�
вого урожая. В долги ни к кому
не влезали, особенно под буду�
щий урожай. Всё старались по�
купать за свои деньги. Кредиты
берём, но всегда вовремя их
возвращаем. Зато в этом году у
нас стабильно нормальное фи�
нансовое и экономическое со�
стояние.

� Александр Михайлович,� Александр Михайлович,� Александр Михайлович,� Александр Михайлович,� Александр Михайлович,
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водственных и общественныхводственных и общественныхводственных и общественныхводственных и общественныхводственных и общественных
проблем?проблем?проблем?проблем?проблем?

� Ну, для решения производ�
ственных проблем я никогда
не пользовался депутатским
мандатом – всё делал сам как
руководитель, никаких благ не
получал. Каждый день ко мне
приходят не менее десятка
людей с разными вопросами:
даже участковый там на кого�
то «наехал» � идут ко мне защи�
ты или совета просить. И я за�
бываю, кто я – депутат или ру�
ководитель. Считаю так: если
нужно человеку чем�то помочь,
так давайте ж сделаем это…
Ну, а моё совмещение должно�
сти председателя районного
Агросоюза с председатель�
ством в депутатской комиссии
по аграрным, земельным воп�
росам, экологии и землеполь�
зованию очень даже логично и
взаимодополняемо. Помогает
одно другому.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Фото Татьяны ЧЕРНЫХ.

Как ставят
«на уши»

Уже навязло в зубах: админист�
ративное давление, беспредел
налоговых органов, пожарных,
санэпидстанции, милиции. Время
идет, а условия для предпринима�
тельской деятельности лучше не
становятся. Вот уже и сам Прези�
дент РФ Владимир Путин посвя�
щает этой болезненной теме зна�
чительную часть своего послания
Федеральному собранию. «Мы ча�
сто говорим, что начинающему
бизнесу крайне важна возмож�
ность «встать на ноги». Между тем
непродуманные либо недорабо�
танные проекты часто ставят наше
предпринимательство не «на
ноги», а «на уши», � сказал Влади�
мир Владимирович. – У предпри�
нимательства в целом – а малого
в особенности – огромное коли�
чество претензий, связанных с
неоправданным административ�
ным давлением. И прежде всего –
со стороны надзорных органов и
инспекций».

Даже выверенные и, безуслов�
но, благие решения некоторыми
исполнителями доводятся до аб�
сурда. Недостатки нерадивых чи�
новников проецируются на всю
вертикаль власти, нанося ей боль�
шой урон. Отсюда и появляются
страшилки о чиновничьем беспре�
деле. Вот, к примеру,  на «круглом
столе» Сергей Наумов, председа�
тель Воронежского регионально�
го союза предпринимателей «ОПО�
РА», рассказал о недавней исто�
рии, случившейся в Каширском
районе – там один исполнитель�
ный инспектор�пожарный выдал
всем торговцам предписание:
«каждый киоск должен иметь по�
жарный резервуар». Что тут нача�
лось! Одни предприниматели ста�
вили у киоска огромные емкости,
загромождавшие проход, другие
копали бассейны, больше похо�
дившие на выгребные ямы…

Да что говорить о сельском рай�
оне? На одном из заседаний феде�
ральной межведомственной ко�
миссии по поддержке предприни�
мательства полномочный предста�

Бизнес на документах
СИТУАЦИЯ

На заправского чиновника был похож предприниматель из
Поворино Иван Глушко, когда вошел в зал областной
администрации, где проходил «круглый стол» по проблемам
развития малого и среднего бизнеса на территории города
Воронежа и региона. Между тем увесистая папка с бумага�
ми � это лишь документация экологической и природоох�
ранной служб на ведение торгово�закупочной деятельнос�
ти. Иван Андреевич признался, что ему «захотелось честно
оформить» работу своих магазинов в районном центре. А
вышло из этого – сплошные нервы, беготня по кабинетам
и… новые штрафы.

витель  Президента в Дальневос�
точном федеральном округе Кон�
стантин Пуликовский рассказал
историю из собственного предпри�
нимательского опыта. Оказывает�
ся, в короткий период между уволь�
нением из армии и назначением
на Дальний Восток Константин
Борисович пытался с друзьями от�
крыть оружейный салон. А это, как
известно, требует множества со�
гласований. И вот приходит про�
верять обстановку старший лей�
тенант милиции. Находит недочет:
один из прутьев магазинной ре�
шетки сдвинут на один миллиметр
от норматива. Переварить! Пере�
варили. Снова приходит, измеря�
ет – другой прут теперь на милли�
метр отстает от стандарта. Пере�
варить! И так далее… «И понял я, �
говорит Пуликовский, � что, как ни
вари, а все равно одного милли�
метра не хватит, пока взятку не
дашь…». Получил ли в результате
старший лейтенант деньги или нет,
полпред не уточнял…

Решетки на окнах в воронежс�
ких магазинах – и вовсе «проблем�
ное» место. Пожарные требуют
иметь открывающуюся раму (ду�
мается, что после недавних траги�
ческих событий в торговом центре
Ухты для этого будет дополнитель�
ный аргумент), а вот охранные
предприятия отказываются ста�
вить на обслуживание такие
объекты…

Зреет
протестный

электорат
Сегодня предприниматели ста�

новятся передовым протестным
слоем населения. Почему это про�
исходит? Объяснение дал давний
знакомый предприниматель с во�
ронежского рынка на стадионе
«Труд» Вячеслав Стрекалов, быв�
ший сотрудник одного из НИИ.

� Для того чтобы у всех граждан
укоренилось понимание того, что
государство существует, в том чис�
ле, и на их деньги, следует пере�
дать уплату подоходного налога от
предприятий – налоговых агентов
– самим гражданам, � размышля�

ет Слава. �  То есть работник полу�
чает каждый месяц свою зарплату
полностью, без вычетов и оплачи�
вает налог по истечении года. К
примеру, средняя зарплата в Рос�
сии 8100 рублей. 13 процентов от
нее составляют 1053 рубля еже�
месячно. Но сейчас наемный ра�
ботник получает на руки не 8100,
а на сумму налоговых вычетов
меньше. Фактически он этих денег
– 1053 рубля налога � не видит,
потому и не думает о нем. А мы,
индивидуальные предпринимате�
ли, все сами считаем и оплачива�
ем, потому и тянемся за каждой
копейкой.

Если бы каждый гражданин еже�
месячно получал на руки полную
сумму, а по истечении года платил
подоходный налог за 12 месяцев,
смею уверить, что его отношение
к качеству госуслуг и госуправле�
ния резко изменилось бы. Ведь от
той же месячной зарплаты в 8100
рублей только подоходного нало�
га за год набежит 12636 рублей,
которые надо будет самому едино�
временным платежом перечис�
лять в бюджет. А если еще возло�
жить на гражданина функции
ежеквартального перечисления
26 процентов единого социально�
го налога? Очень серьезная циф�
ра! И располагает к тому, чтобы
требовать встречного отношения
к себе со стороны государства.
Черта с два тогда чиновник кого�
либо пошлет… Морду бить будут и
в суд подавать в массовом поряд�
ке.

 Догонят
и на том свете
Самая уязвимая для беспреде�

ла чиновников, пожалуй, сфера
строительства. Казалось бы, чего
проще � давайте возьмем в руки
карту города Воронежа и обозна�
чим те участки, на которых строить
нельзя. Нельзя никому и никогда,
и опубликовать эту карту в газетах
– пусть люди знают. А что сегодня
– одной компании строить нельзя,
а завтра другой уже можно. Или
дают участок  компании, а завтра
выясняется, что здесь самолеты
взлетают (кладбище было, комму�
никации проходят, и так далее, и
тому подобное). Вот и получается у
нас, как сказал тот же Сергей На�
умов: «Кто несет хомут, того и об�
дирают». А у нас только 63 государ�
ственные инспектирующие и кон�
тролирующие организации, плюс
муниципальные чиновники. Одних
МУПов в Воронеже аж 178.  Так
что надо, что называется, «семь
раз отмерять», чем пускаться в
малый бизнес. Учтите, даже если
вы потом и решите вернуться к
«нормальной» жизни, за предпри�

нимательство чиновники могут вас
преследовать всю оставшуюся
жизнь.

Вот, к примеру, воронежец Алек�
сандр Нехаев ещё в 1999 году сдал
документы на право ведения пред�
принимательской деятельности и
надеялся, что навсегда распро�
щался с этим периодом биогра�
фии. А просчитался! Через пять лет
он получает уведомление из Пен�
сионного фонда РФ о том, что на
его имя выписан штраф в 5 тысяч
рублей за «несвоевременную уп�
лату» взносов как частного пред�
принимателя. Не будем вникать в
подробности «поиска правды»,
лишь заметим, что ему удалось
найти документы о прекращении
деятельности как частного пред�
принимателя.

Кстати, штраф у Нехаева – ещё
и невысокий. Другим присылают
по 10�15 тысяч рублей. Приходят
платежки и уже умершим… Сло�
жившаяся ситуация возникла в
связи с изменениями в российс�
ком законодательстве о государ�
ственной регистрации. Мэрией
была упразднена регистрацион�
ная палата города Воронежа, а
функции ее перешли к налоговым
органам. Но почему�то палатой
регистрационные дела индивиду�
альных предпринимателей, пре�
кративших свою деятельность до
1 января 2004 года, в городской
архив не передавались, и, соот�
ветственно, отсутствуют сведения
об аннулировании регистрации в
учетном деле в налоговой инспек�
ции. Поэтому остается открытым
вопрос – к кому и по какому адре�
су необходимо обращаться для по�
лучения копий документов из ре�
гистрационных дел?

Решиться
и сделать

Уровень культуры и юридичес�
кой грамотности большинства
представителей малого и средне�
го бизнеса оставляет желать луч�
шего – ведь не секрет, что многие
из них считают, что лучше откупить�
ся и быстро получить необходимые
разрешения, чем ждать, мучиться
в хождениях из инстанции в ин�
станцию. Российские же чиновни�
ки живут по принципу: пока коро�
ва доится, ее надо доить. Разор�
вать эту цепь, как показывает опыт
других стран, можно, но не борь�
бой одиночек, а  опять же мощным
административным ударом. Для
этого необходима конкретная по�
литическая воля.

Известно, что в России не любят
грузинского президента Михаила
Саакашвили. Во всяком случае,
всячески поносят и хулят в прессе.
Но любопытно взглянуть на то, что

там сумели сделать за прошедшие
полтора года после «розовой рево�
люции». Так, на деньги, получен�
ные в рамках Программы разви�
тия ООН, грузины переучили 800
налоговых инспекторов и резко
(примерно в шесть раз) повысили
им зарплату. При этом Грузия отка�
залась от рекомендаций Междуна�
родного валютного фонда и не ста�
ла повышать налоги с предприя�
тий, а, наоборот, понизила. В ре�
зультате в первом квартале 2005
года собираемость налогов увели�
чилась в два раза по сравнению с
тем же периодом прошлого года.

Саакашвили поменял весь со�
став грузинской полиции. 15 ты�
сяч полицейских были просто�таки
уволены. Набрали 8 тысяч новых,
но с увеличенной в три раза зар�
платой и оснащением по европей�
ским меркам. И в Грузии к поли�
цейским отношение резко изме�
нилось: теперь их стали не боять�
ся, а уважать в хорошем смысле.

Россия, конечно, слишком боль�
шая страна. По словам экспертов
Высшей школы экономики, для
того, чтобы только переучить 1,2
миллиона госслужащих (без ар�
мии, МВД, учителей и врачей), по�
требуется как минимум десять лет.
А провести административную ре�
форму в два�три года, как обещал
Дмитрий Козак, вряд ли удастся.
Но движение в этом направлении
нужно, иначе стабилизация пре�
вратится в стагнацию.

Куда уходят
деньги

О необходимости создания еди�
ных центров обслуживания граж�
дан по принципу «Одно окно», об их
бесспорной пользе в Воронеже
говорили много и хорошо, но из
года в год голословные заверения
по этому поводу остаются просто
словами. «Все поддерживают, но
никто не делает», � так охарактери�
зовал ситуацию председатель
«ОПОРы» Сергей Наумов. 7 июня
мэр Воронежа Борис Скрынников
подписал постановление о мероп�
риятиях по подготовке к созданию
единых центров, но движения, как
и раньше, практически не видно.
Лишь директор Департамента гра�
достроительства и земельных от�
ношений Виктор Щеблыкин под�
писал приказ о создании рабочей
группы по внедрению в его ведом�
стве проекта «Одно окно»… Между
тем денежные, временные и орга�
низационные ресурсы предприни�
мателей гораздо эффективнее ис�
пользовать напрямую, минуя бю�
рократическую запутанность про�
цедур и отгородив их от МУПов и
чиновника. Имеется в виду, что, к
примеру, при оформлении земель�

ных, имущественных, арендных
отношений города с субъектами
предпринимательства, по данным
«ОПОРы», только 10 (!) процентов
уплаченных денег попадает в до�
ход бюджета, остальная часть осе�
дает в «бюджетах» различных «око�
логородских» организаций, пара�
зитирующих на нуждах предпри�
нимателей – МУПы, ООО, внебюд�
жетные фонды и другие. С такими
же проблемами сталкиваются и
любые другие жители Воронежа
или районов области, не связан�
ные напрямую с предпринима�
тельской деятельностью, но также
необоснованно и безвозвратно
теряющие свои деньги и время при
решении подобных вопросов.

Вот и упоминавшийся уже нами
поворинский предприниматель
Иван Глушко за оформление доку�
ментации заплатил около 30 ты�
сяч рублей. Иван Андреевич при�
знается, что, «пожалуй, было бы не
так обидно, если бы эта сумма по�
шла в бюджет области, и какой�то
учитель или врач получил зарпла�
ту». Но эти деньги были оплачены
за услуги по составлению проек�
тов и документов некоему ООО, в
которое его направили «экологи»,
а в бюджет области Ивану Глушко
предписали заплатить аж… 200
рублей. К тому же местные приро�
доохранные структуры начали ин�
тересоваться работой торговых
точек предпринимателя и обнару�
жили в его магазинчике в Повори�
но «выброс загрязняющих ве�
ществ (там есть бытовой газовый
котел), к тому же раздельный сбор
мусора не осуществлялся», и про�
чее.

Понятное дело, что гораздо про�
ще иметь дело со стационарной
торговой точкой, а ещё лучше –
вообще получать деньги, не выхо�
дя из кабинета. А может, тем же
«экологам» вместо малопонятной
и часто никому не нужной писани�
ны взяться за жесткий контроль
выбросов автотранспорта или, к
примеру, совместно с другими
службами, наконец�то, навести
порядок на окружной дороге на
Москву вокруг Воронежа. Недав�
но проехали там на редакционной
машине – лес по обочинам дымит:
готовят шашлык «передвижные
бригады». Остановились у одного
такого «предпринимателя»: мясо
хранится без всякого холодильни�
ка в полиэтиленовом мешке, дро�
ва – из леса, кассового аппарата,
конечно, нет, а  открытый мангал
«глотает» всю пыль с оживленной
дороги… Не знаю, кто рискует
съедать этот так называемый
«шашлык», но, судя по всему, биз�
нес процветает – от Чертовицко�
го поворота до Тамбовского мы
насчитали десяток таких точек.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

А. Царенко.

Не первый год из коридоров областной влас�
ти исходит идея построить вблизи Воронежа
нефтеперерабатывающий завод. Похоже, мыс�
ли о «нефтяных суперприбылях» не дают покоя
властям и в соседних регионах. По данным ин�
формагентств, на проходившей на днях пресс�
конференции председателя РЭК Белгородской
области Валентина Колодезного заявлено о
«проработке проекта возведения НПЗ в Крас�

И нам бы свой заводик!
ногвардейском районе». Подобные идеи перио�
дически возникают и у липчан. При этом никто
не говорит, что нефтепереработка, ко всему
прочему, экологически вредное производство.
Да и разведанной нефти в России, по данным
статистического сборника мировой энергети�
ки, при нынешнем уровне добычи осталось все�
го на 22 года.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

В послевоенные годы в райо�
не разрушенной до основания
Чижовки начали строиться но�
вые дома. На карте Воронежа
появлялись новые улицы.  Юби�
лей одной из них отпраздновали
11 августа жители Ленинского
района. Свой 55�й день рожде�
ния отметила улица Одесская. По
этому случаю здесь прошел боль�
шой праздник «Мой дом – моя
улица!».

 В начале праздника были ог�
лашены итоги прошедшего голо�
сования. Жители четырех улиц
избирали председателя своего
уличного комитета. В каждый
дом были направлены письма с
предлагаемыми кандидатурами
на должности председателя улич�
кома, его заместителя и помощ�
ников. Практически единоглас�

На Одесской �
праздник

но на должность председателя
была переизбрана Зинаида Фо�
шина.  Она уже в течение многих
лет возглавляет уличный коми�
тет, ревностно отстаивая инте�
ресы своих жителей, успешно
решая вопросы уборки и благо�
устройства улицы. Еще Зинаида
Михайловна – мастер органи�
зации различных праздников.
Праздники дворов, различные
развлечения для детей благода�
ря стараниям уличкома здесь не
редкость. А уж к юбилею одной
из своих улиц – улицы Одесской
– готовились особенно усердно.

Было все, что необходимо для
дня рождения: празднично укра�
шенная улица, накрытые столы,
вкусные угощения, музыка, гос�
ти, подарки.

Ивета ЦАЛИТИС.
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абсурда
Это заявление министра эконо�
мического развития и торговли
абсолютно безответственно.
Возможны не только темпы ро�
ста 5,6 процента, которых, по
словам Грефа, мы достигли за
первое полугодие, но даже 20
процентов, но при одном усло�
вии: если будет проводиться
другая социально�экономичес�
кая политика.

Государство – субъект рын�
ка, и оно не может не выполнять
эту функцию. Представлять себе
иное можно только в состоянии
воспалённого воображения. А
пытаться реализовать его –
окончательно разрушить стра�
ну. Если государство перестаёт
играть какую�либо роль в эко�
номике, значит, мы доводим до
абсурда уже имеющуюся поли�
тику, окончательно забрасыва�
ем наукоёмкие отрасли и увели�
чиваем экспорт нефти. Тогда мы
никогда не решим проблему за�
нятости молодёжи, не ликвиди�
руем безработицу. Можно так
жить? Можно. Будем обмени�
вать нефть на продукты, кое�как
накормим своё население. Но
тогда нам не надо науки, студен�
чества. А ведь одним из завое�
ваний советского периода явил�
ся высокий образовательный
уровень граждан.

Необходимо принять закон об
обязательствах власти и ответ�
ственности за её решения. В нём
чётко прописать те показатели,
за обеспечение которых чинов�
ник несёт персонифицирован�
ную ответственность, вплоть до
уголовной. Не может быть того,
чтобы министр здравоохране�
ния и социального обеспечения
не нёс прямой ответственности
за ужасающее состояние здо�
ровья основной массы населе�
ния, недопустимо высокий уро�
вень бедности; министры эко�
номического развития и про�
мышленности – за неконтроли�
руемое перепрофилирование и
разорение жизненно важных

для страны предприятий в ре�
зультате захвата их новыми соб�
ственниками, длительные не�
выплаты зарплаты работни�
кам...

Как можно считать квалифи�
цированным правительство, ко�
торое допустило ошибку в 4–5
раз в определении суммы
средств, необходимых для «мо�
нетизации» льгот! В самом на�
чале на эти цели было выделе�
но 100 миллиардов рублей, сей�
час уже фигурирует цифра око�
ло 500 миллиардов.

Может, кто�нибудь понёс от�
ветственность за этот просчёт?
Нет. Зияющие бреши, которые
образовались в результате без�
грамотной политики наших «ре�
форматоров», заткнули с помо�
щью профицитного бюджета.
Пенсионерам бросили «кость» в
виде проездных билетов и са�
наторных путёвок в зимнее вре�
мя. И что же, от этого стало луч�
ше?

– Нет, лучше не стало, люди– Нет, лучше не стало, люди– Нет, лучше не стало, люди– Нет, лучше не стало, люди– Нет, лучше не стало, люди
по�прежнему недовольны.по�прежнему недовольны.по�прежнему недовольны.по�прежнему недовольны.по�прежнему недовольны.

– Нельзя допускать, чтобы ог�
ромные доходы, образовавшие�
ся в результате благоприятной
внешнеэкономической конъюн�
ктуры, использовались в каче�
стве палочки�выручалочки при
провале очередного «экспери�
мента». Надо сделать так, чтобы
эта конъюнктура работала на
отечественную экономику, спо�
собствовала ускорению эконо�
мического роста, повышению
благосостояния народа.

Только приветствую позицию
депутатов Госдумы, которые оха�
рактеризовали проект бюджета
будущего года как неадекватный
ожиданиям и нуждам россий�
ского общества. На совместном
заседании с правительством
члены совета Думы совершенно
справедливо объявили заплани�
рованный профицит, на котором
государство по�прежнему соби�
рается сидеть как собака на
сене, вредным для экономики.

Они призвали направить наме�
ченные доходы на инвестиции и
реальное улучшение жизни лю�
дей, выработать вместо предло�
женного правительством «бюд�
жета стабилизации» бюджет раз�
вития. К сожалению, этот подход
не получил поддержки президен�
та, принявшего сторону прави�
тельства.

– А наши автолюбители так и– А наши автолюбители так и– А наши автолюбители так и– А наши автолюбители так и– А наши автолюбители так и
будут обречены на то, чтобы имбудут обречены на то, чтобы имбудут обречены на то, чтобы имбудут обречены на то, чтобы имбудут обречены на то, чтобы им
выворачивали карманы на ав�выворачивали карманы на ав�выворачивали карманы на ав�выворачивали карманы на ав�выворачивали карманы на ав�
тозаправочных с каждым но�тозаправочных с каждым но�тозаправочных с каждым но�тозаправочных с каждым но�тозаправочных с каждым но�
вым повышением цен на нефть,вым повышением цен на нефть,вым повышением цен на нефть,вым повышением цен на нефть,вым повышением цен на нефть,
от которого страна должнаот которого страна должнаот которого страна должнаот которого страна должнаот которого страна должна
только выиграть? Абсурд, но го�только выиграть? Абсурд, но го�только выиграть? Абсурд, но го�только выиграть? Абсурд, но го�только выиграть? Абсурд, но го�
ворят, что это неизбежность…ворят, что это неизбежность…ворят, что это неизбежность…ворят, что это неизбежность…ворят, что это неизбежность…

– Это не рыночная экономи�
ка, а худший вариант советской
затратной экономики, не учиты�
вавшей затраты производите�
лей. Сегодня есть два вида нало�
га на недропользователей, ко�
торые позволяют правительству
аккумулировать дополнитель�
ные ресурсы. Это единый налог
на добычу полезных ископаемых
(НДПИ) и экспортные пошлины.
НДПИ – вообще рудимент совет�
ской системы.

Все нефтяные месторождения –
большие и малые – облагаются
по единой «плоской шкале». Она
оказалась крайне выгодной для
недропользователей, которые
получили доступ к лучшим место�
рождениям, затраты на освое�
ние которых невелики в силу гор�
но�геологических факторов, а
качество сырья заведомо обес�
печивает высокие цены его реа�
лизации.

Такие компании присваивают
не учитываемый «плоской шка�
лой» рентный доход. А вынужден�
ные осваивать менее доступные
месторождения оказались в про�
игрыше. Из�за единого налога в
нефтегазовой отрасли страна
ежегодно недополучает от 5 до 8
млрд. долл. рентного дохода.

 Природная рента – стратеги�
ческое оружие России. Но для
эффективного его использова�

ния нужна другая налоговая сис�
тема. Налоги, в их прямом пони�
мании, должны были бы выпол�
нять у нас лишь роль дополняю�
щей рентные платежи системы.

Тогда мы сумеем резко сокра�
тить обложение труда и капита�
ла, снизить отчисления от прибы�
ли, ликвидировать налог на до�
бавленную стоимость, отменить
или, по крайней мере, резко со�
кратить налог на прибыль, осво�
бодить предприятия от отчисле�
ний на социальные нужды, а ос�
новную массу трудящихся – от
подоходного налога. Появится
реальная возможность ввести
«налоговые каникулы» в приори�
тетных отраслях обрабатываю�
щей промышленности, поддер�
жать науку, образование, повы�
сить среднюю и минимальную
заработную плату, поднять пен�
сии до прожиточного минимума.
Российская экономика будет по�
степенно превращаться в соци�
ально ориентированную, повёр�
нутую в сторону человека, его
нужд и чаяний. Исчезнет сама
основа для криминализации об�
щества. Таким образом, рента на
деле станет главным источником
реформирования экономики,
разрешения фундаментальных
проблем социального обустрой�
ства России. Члены общества из
фактических подданных государ�
ства перейдут в состояние его ре�
альных граждан, волю которых
государство как агент общества
обязано исполнять.

Вот тогда мы на деле, а не на
словах получим подлинно граж�
данское, демократическое об�
щество. Для этого в России име�
ются самые весомые соци�
альные и научные основания.
Цена вопроса слишком высока.
От его решения зависит буду�
щее России.

Беседу вёл
Александр МЕШКОВ

(Публикуется
с разрешения

«Литературной газеты»).
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Вид у третьеклассника
Миши Гончарова – солидный.
Говорит он басом, в движениях
нетороплив. Да и вообще по
жизни обстоятельный, надеж�
ный.

� Мужик растет! – замечает
директор Мировского детского
дома Нина Доманина. – Да у
нас тут Гончаровых, кроме
Миши, еще двое. Живут и учат�
ся. Братья они – и Саша, и стар�
ший Леша, и младший Миша.

Саша в тот день дежурил по
вахте. Следил, значит, за поряд�
ком. Иногда покрикивал на рас�
шалившихся:

� А ну, потише! Ишь, распры�
гались…

Миша, весь черный от зага�
ра, неспешно рассказывает:

� Да мы только вчера из Ялты
вернулись. Три недели загора�
ли и купались в море. Потому я
так и почернел. Это все от юж�
ного солнца. В третий раз на
море ездил.

Нынешним летом мировские
ребята отдыхали в Ялте. Кроме
главного развлечения – купа�
ния в море – ездили на экскур�
сии, побывали в зоопарке, в
дельфинарии. Впечатлений – на
целый год.

� А мы еще раньше в Москву
ездили, в Ессентуки, � вступает в
разговор Коля Филиппов. – Нам
дяденьки помогают, как их, а –
спонсоры…

О спонсорах здесь помнят. Во
всю стену – огромная компози�
ция из двадцати пяти сердец. А
в центре – слова: «Сердце, от�
данное детям». На каждом сер�
дечке – название предприятия
и фамилия руководителя, кото�
рые шефствуют над детским до�
мом.

…Все началось с того, что гла�
ва Панинского района Алек�
сандр Симаков сказал, как от�
резал: «Хватит нашим детям бол�
таться по другим интернатам и
приютам. Дети не виноваты в
том, что их родители с утра до
вечера водку пьют. Это – нашинашинашинашинаши
дети. Понятно?! И они должны
иметь свой дом!»

Так в селе Мировка – точнее
на центральной усадьбе тамош�
него хозяйства в Алом поле –
семь лет назад и появился детс�
кий дом. Свой, то есть муници�
пальный. А это значит, что па�
нинцы сами его создали, сами и
обеспечивают детям нормаль�
ную жизнь. Нина Доманина ди�
ректорствует здесь  все семь лет.

� Сначала ребятишек было не
так много, � говорит Нина Нико�
лаевна, � а теперь год от года
становится все больше и боль�
ше тех, чьих родителей лишают
родительских прав. Горькая ста�
тистика получается.

Действительно, на сегодняш�

СВОЙ ДОМ
есть у панинских детей, оставшихся
без попечения родителей
ний день в Панинском районе
выявлено 87 неблагополучных
семей. А это еще 226 неухожен�
ных, педагогически запущен�
ных, да просто голодных ребят.
По стране даже официальные
цифры ужасающе пугающие: в
России 800 тысяч детей и сирот,
оставшихся без попечения ро�
дителей. Подчеркиваю: это офи�
циальная статистика. На самом
же деле – гораздо больше.

Когда же в Мировском детс�
ком доме ребятни перевалило
за сорок человек, стало им уж
очень тесно. Начали подумывать
о переезде, подыскивать новое
жилье. И вскоре нашли.

На станции Перелешино есть
замечательный детский сад
«Ласточка». Здание большое,
уютное, хорошо  приспособлен�
ное.

� Но ремонт все равно требо�
вался, � продолжает свой рас�
сказ директор Нина Доманина.
– Крышу заменили, водопровод,
канализацию – все в порядок
привели. Да вы сами посмотри�
те, как у нас замечательно!

И школа здесь, в Перелеши�
но, по соседству.

� Мы вначале волновались,
как наших, мировских, примут
здешние школяры, �  говорит

Нина Николаевна, � но тревоги
оказались напрасными. Сразу
подружились, и учителя хвалят
наших: в учебе они не на после�
днем месте.

В самом детском доме восемь
воспитателей, восемь молодых
педагогов. На учителе физкуль�
туры Владимире Рязанцеве, ес�
тественно, лежит вся спортив�
ная работа. Ольга Негода – му�
зыкант, она в ответе за художе�
ственную самодеятельность. А
еще кружки – хоровой, танце�
вальный. На завуче Владимире
Аксенове, понятное дело, лежит
вся воспитательная работа. Ди�
ректор довольна своими кадра�
ми. Главное, что у них с детьми
взаимопонимание. Бывают, ко�
нечно, и «шероховатости» в по�
нимании отдельных вопросов.
Ну, как в обычной, нормальной
семье.

…Слава Шведов � один из трех
выпускников Мировского дет�
ского дома. В нынешнем году
закончил школу без троек. И
поступил в Воронежский инду�

стриально�педагогический кол�
ледж. Выбрал профессию стро�
ителя. Чтобы в будущем дома
строить. Теперь студент Шве�
дов будет на каникулы ездить к
себе домой, на станцию Пере�
лешино, в Мировский детский
дом.

Виктор СИЛИН,
спец. корр. «Коммуны».

ст. Перелешино,
Панинский район.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Кстати, журналисты «Коммуны» решили продолжить добрую
традицию по сбору книг детям из школ�интернатов и подарить
библиотечку мировским ребятам. Если у воронежцев появится
желание поддержать нашу инициативу, приносите к нам в редак�
цию детские книги. Будем только рады!

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

В Казахстане найден
мальчик�обезьяна

Казахстанский Красный Крест обнаружил
у себя в стране человека!обезьяну. Получелове�
ком, полуобезьяной оказался маленький мальчик
6 лет по имени Албай. Нашли его в горной деревне Те�
рямагаш, недалеко от казахстанско�китайской гра�
ницы. Голова ребенка, его ноги и тело покрыты гус�
тым волосяным покровом. Ученые доказали, что че�
реп Албая по своей структуре полностью соответству�
ет черепной коробке обезьяны. Врачи, которые сей�
час исследуют мальчика, считают, что причиной му�
тации могла стать радиация, которой, по всей види�
мости, подверглись родители ребенка. Доктора так�
же не исключают, что причиной мог стать тот факт,
что 26�летняя мать и 33�летний отец ребенка — род�
ственники. Недаром говорят: «Инцест чреват послед�

ствиями». Родители  очень
любят сына и воспитывают
его как обычного, здорово�
го ребенка. Они решили
отдать мальчика в школу:
«Его жизнь будет полна
трудностей. Каждый
взгляд в зеркало будет дос�
тавлять ему боль. Мы дол�
жны подготовить ребенка
ко всему». Врачи, которые
взяли Албая под наблюде�
ние, утверждают, что со
здоровьем у него все в по�
рядке, ребенок очень общи�
тельный и интересный.

Из жизни Абрамовича
сделают мюзикл

Из жизни Романа Абрамовича сделают мю!
зикл. Права на биографию хозяина «Челси» при!

обрел известный шоу!
продюсер Билли Гаф. Гаф
� бывший продюсер музы�
канта Рода Стюарта � на�
мерен превратить исто�
рию жизни Романа Абра�
мовича в грандиозный мю�
зикл, который «потрясет
сцены Европы». Одно из
вероятных названий про�
изведения � Red Rom. Для
написания музыки и тек�
ста Гаф намерен привлечь
известного музыканта Эл�
тона Джона. Персона Аб�
рамовича заинтересовала
продюсера после того, как
он прочел книгу «Абрамо�
вич: миллиардер из ниот�
куда». Закончив читать последнюю страницу, Гаф
бросился к телефону, чтобы выяснить, кто облада�
ет правами на эту биографию. «С ума сойти, это про�
сто потрясающе, Билли позвонил мне и сказал, что
хочет приобрести права на мою книгу», � говорит
автор биографии � Крис Хатчинс. «Билли собирает�
ся сделать мюзикл Red Rom классической историей
«из грязи в князи». Это будет потрясающая история
потрясающего человека. Ну, например, он собира�
ется нарядить мужской хор в форму игроков «Чел�
си». Он даже собирается уговорить Элтона Джона
написать музыку», � рассказывает Хатчинс.

Уфимка неделю жила
в африканском гареме

Заблудившись в пустыне Сахара, 29!летняя
Вероника Сунгатова в одиночку без документов
целый месяц искала дорогу домой. Ездить сво�
бодным туристом по различным экзотическим стра�
нам � одно из главных хобби и часть служебных обя�
занностей инструктора по туризму из Уфы Верони�

ки Сунгатовой. Однажды утром в Сахаре она попро�
сту заблудилась. Приступы жажды заставляли ее ос�
танавливаться и подолгу лежать в тени деревьев,
иногда забываясь сном. Невероятным усилием воли
Вероника заставляла себя вставать и идти дальше,
превозмогая боль в исколотых колючками ногах.
Через сутки поисков Веронике попался мужчина на
осле. Без лишних слов он усадил измученную жаж�
дой скиталицу на животное и привез в крохотную
деревню. Наутро ее на попутном джипе отправили
в крупный город Мао. Не зная, что делать с росси�
янкой, документы которой остались у ее спутников,
комиссар полиции позвал доктора Омара. В свое
время тот учился на стоматолога в Украине. Доктор
Омар пригласил Веронику пожить у него. Русскую
скиталицу решили поселить в гарем, сразу уточнив,
что она там будет жить на правах почетной гостьи,
освобожденной от исполнения супружеской и про�
чих обязанностей. Через неделю за Вероникой при�
ехал на джипе местный шериф, чтобы отвезти ее в
Нджамену. Веронику привезли в главное полицейс�
кое управление страны и допросили, а потом посе�
лили в комнате по соседству с камерами. На следу�
ющий день ее привезли в российское консульство.
В консульстве уфимку встретили сухо. Сообщили,
что ее проблемой уже два дня занимаются три рос�
сийских ведомства – внутренних, иностранных дел
и ФСБ. Билет на родину стоит 2000 долларов. При�
шлось звонить маме, чтобы та выслала новые доку�
менты. В ожидании новостей из России Веронику
оставили жить при посольстве. Наконец консул при�
нес ей огромный конверт с паспортом и билетами,
доставленный скоростной почтой. Ближайшей но�
чью она улетала в Париж. Оттуда – в Россию. Столь
опасное приключение Веронику ничуть не испуга�
ло. Она и не думает прекратить свои странствия по
миру. Сейчас она сопровождает своего швейцарс�
кого друга Айгена в поездке по России. А потом пла�
нирует отправиться покорять новые страны и кон�
тиненты…

Подготовил Юрий ШАМИН.

Ребята из реабилитационного центра.

Мама приехала... Нина Николаевна Доманина и ее подопечные.

ВЕСТИ
«5 баллов» �

на пять
Именно так можно

сказать о том успехе, ко!
торый выпал на долю
юных исполнителей из
воронежской детской
школы искусств № 8 на
Всероссийском конкур!
се вокального мастер!
ства «5 баллов». А прохо�
дил он на Черном море, в
Туапсинском районе.

� Наши юные вокалисты
буквально «оккупировали»
весь пьедестал почета, �
рассказывает педагог по
вокалу ДШИ № 8 Лариса
Пересыпкина. – Они стали
лауреатами первой, второй
и третьей степеней, далеко
обойдя певцов из Красно�
дарского края, Мурманс�
кой, Курской областей.

Воронежцам достался и
«Гран�при» конкурса. Выс�
шей награды удостоена
Александра Локтева.

Галина МИНИНА.

За
фольклором

в Венгрию
Домой, в Россошь, из

поездки в Венгрию вер!
нулся народный ан!
самбль русской песни
«Россичи». Теплые апло�
дисменты певцы принима�
ли на сцене международ�
ного фольклорного фести�
валя. Послушали выступ�
ления ансамблей из Слова�
кии, Чехии, Кипра, Шве�
ции. А еще разучили и
включили в свой реперту�
ар венгерские танцы.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб.  корр.  «Коммуны».

Тел.: 78�90�80, 72�48�37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

ООО ЮРИДИЧЕСКИЙ ЦЕНТР «КОНСАЛТИНГ�ДОВЕРИЕ»

ОКАЗЫВАЕТ СЛЕДУЮЩИЕ ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ:

Адрес: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 59, офис 3. Контактные телефоны: 8�903�859�09�00, 8�903�852�79�15, 8�22�56�01�74.

оформление документов на земельные участки с/х назначения, находящиеся в общей
долевой собственности (земельные доли), в установленом законом порядке;
выделение земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения в счет
долей в праве общей долевой собственности;
регистрация прав собственности в Главном управлении Федеральной регистрационной
службы по Воронежской области на земельные участки из земель сельскохозяйственного
назначения;
заключение и регистрация долгосрочных Договоров аренды на земельные участки;
юридическое сопровождение деятельности сельскохозяйственных предприятий;
защита интересов юридических и физических лиц в судах общей юрисдикции,
Арбитражном суде.

Три года в сфере оформления прав собственности на земли сельскохозяйственного назначения,
десятки зарегистрированных договоров аренды. Работаем в любом районе области.

Михаил Гончаров.
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ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ЖДЕМ ПОКУПАТЕЛЕЙ ПО АДРЕСАМ:
г.Воронеж,
ОФИС-СКЛАД: ул. Дорожная, 24 к,
тел. (0732): 39-17-30,
72-73-54, 72-73-55, тел./факс 76-34-74.
МАГАЗИНЫ: ул. Дорожная, 15/1, тел. 40-45-72;
ул. Дорожная, 38 г, тел. 63-28-67, 40-90-03.
ГИБКАЯ СИСТЕМА СКИДОК, ГАРАНТИЯ КАЧЕСТВА,
КОНСУЛЬТАЦИИ СПЕЦИАЛИСТОВ
www.Kamaz-zapchasti narod.ru      E-mail: Kama@icmail.ru

ПРЕДЛАГАЕТ

свыше 2500 наименований по ценам завода-изготовителя,
своевременное обеспечение заявок.

ОРИГИНАЛЬНЫЕ ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ К АВТОМОБИЛЯМ КАМАЗ
Товар сертифицирован.

Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (0732)
49-81-46, 49-53-09.
Тел./факс (0732) 39-46-59.
E-mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.
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Товар сертифицирован.

Организация
закупает

ПШЕНИЦУ
3-, 4- и 5-го классов.
Тел.: 89601008888,

89030252087.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

озимая пшеница
сорта «Ермак»

и «Безенчукская 380»

ОНО ОПХ ВНИИСС
РЕАЛИЗУЕТ

ЭЛИТНЫЕ
СЕМЕНА:

Телефоны: (07340)
2-11-70, 2-11-50, 2-10-40.

Цены договорные, возможен бартер.
Товар сертифицирован. Можно самовывозом.

Оперативно. Оплата – по факту.

Тел. 8(903)6500839.

ЗАКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ

Воронежский госсортоучасток реализует:

Сертифицировано.

«Дон-93», «Одесская-267», элита и I репродукция.
Тел. (0732) 30-30-90.

ОЗИМОЙ ПШЕНИЦЫ
СЕМЕНА

ОРГАНИЗАЦИИ ТРЕБУЮТСЯ
прораб, дефектоскопист (работа сезонная),

высококвалифицированные электрогазосварщики
(вахта, сезонная), имеющие опыт в строительстве

газопроводов не менее  8 лет,
для работы в Московской области. Заработная плата

высокая. Питание, проживание – бесплатно.
Обращаться с 8-17 по тел. 8 (237) (09637) 3-46-80.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 26-17-50.

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Сертифицировано.

Подробности по тел.: (0732) 52-07-22, 46-59-73; факс (0732) 52-25-24.

РЕАЛИЗУЕТ

l Гарантия на все новые автомобили – 1,5 года или 45000 км.
l Гарантийное и сервисное обслуживание,

ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.
l Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин

и другие агрегаты.
l Оформляем автомобили в лизинг от завода-производителя.
l Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ в заводских

условиях на очень выгодных для потребителя условиях.
l Покупаем старые автомобили КамАЗ.

АВТОМОБИЛИ КАМАЗ НОВЫЕ И Б/У
и любую спецтехнику, прицепы и полуприцепы к ним.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурса:
Закупка услуг на предоставление во временное пользование (аренду) спортив-

ных сооружений для проведения учебно-тренировочных занятий.

Условия и сроки:
Условия оплаты - по факту поставки, по  мере поступления средств из

бюджета, в соответствии с государственным контрактом.
Срок поставки - в течение 2005 г.;
Источник финансирования - бюджет Воронежской области.

Информация об организаторе конкурса:
Главное финансовое управление администрации Воронежской области.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина ,12, Управление облас-

тного заказа Главного финансового управления, отдел подготовки и проведе-
ния торгов, к. 521.

Тел./факс: (0732) 39-02-33, 55-43-86. E-mail: obl-zak@mail.ru
Ответственный исполнитель: Петрова С.Г., Бавыкина М.М.

Информация о государственном заказчике:
Управление по физической культуре и спорту Воронежской области.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Плехановская, 18, тел.: (0732)

52-57-95.
Ответственный: Воробьева О.Г.

Информация о конкурсе:
Конкурсная документация представляется бесплатно по адресу организатора.
Дата и место проведения конкурса - 29 сентября 2005 г. по адресу организа-

тора.
Дата и время окончания приема заявок - 28  сентября  2005 г.,  по адресу

организатора.
Срок заключения государственного контракта - в течение 10 дней с момента

подведения итогов конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена;
соответствие стандартам, испытаниям и сертификации; гарантийный срок;
деловая репутация.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документа-
ции.

В конкурсах могут принять участие любые юридические лица и индиви-
дуальные предприниматели, зарегистрированные на территории России, име-
ющие право на производство и (или) поставку продукции, указанной  в конкур-
сной документации, представившие обеспечение конкурсной заявки и подав-
шие в установленном порядке заявку на участие в конкурсе.
Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной
документации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недосто-
верные сведения, оформленные с нарушением требований, не имеющие
обеспечения, к конкурсу не допускаются

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

В эти дни мировая юстиция
Воронежской области празднует

свою четвертую годовщину.
15 августа 2001 года были открыты первые

судебные участки в Павловском районе.
Сегодня на плечах мировых судей

более 70 процентов от всего количества дел
общей юрисдикции.

От всей души поздравляем мировых судей
и сотрудников, обеспечивающих их работу,
с очередной годовщиной мировой юстиции

Воронежской области.
Пусть ваша четкая повседневная

деятельность, опирающаяся на законы,
обеспечивает обновление и развитие

российской государственности,
способствует движению
к правовому обществу.

Коллектив управления по работе
с мировыми судьями администрации

Воронежской области.

21 августа 2005г.
в 10.00

в помещении аптеки
по адресу:

Ленинский пр-т, 63,
состоится

ОБЩЕСТВЕННОЕ
СЛУШАНИЕ

ПО ОБЪЕКТУ
СТРОИТЕЛЬСТВА
МЕДИЦИНСКО-

ОЗДОРОВИТЕЛЬНОГО
ЦЕНТРА

по Ленинскому проспекту,
напротив школы № 3.
Приглашаются жители
близлежащих домов.

Тел. 39-18-56.

20.09.2005г. в 11.00 в здании Управы
Левобережного р-на городского округа г. Воронежа
(Ленинский пр-т, д. 93, 6-й этаж, конференц-зал)

состоятся

ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ
ПО ВОПРОСУ СТРОИТЕЛЬСТВА

ПОДЗЕМНЫХ ГАРАЖЕЙ
по ул. Спортивная набережная, 23б.

Жителей близлежащей территории просим принять
участие в слушаниях.

Собственники 253 долей
в праве общей собственности на земельный массив,

расположенный на территории бывшего колхоза «Маяк»
Нижнедевицкого района Воронежской области,

извещают
остальных участников долевой собственности

о намерении выделить земельный массив
в натуре площадью 1340 га (пашни) из земель сельскохозяйственного

назначения общей площадью 2377 га.
Рыночная стоимость выделяемого земельного массива (участков) не

превышает рыночную стоимость, оставшуюся после выдела земельных
участков, в расчете на единицу его площади.

Возражения от участников долевой собственности направляются
в 2 экземплярах: 1-й – представителю собственников выделяемых земельных

долей (адрес: Воронежская обл., Нижнедевицкий р-н, с.Нижнедевицк,
ул.Шматова, 29, Филимонова Ольга Сергеевна), 2-й – в комитет

по земельным ресурсам и землеустройству по Нижнедевицкому р-ну
(Воронежская обл., Нижнедевицкий р-н, с.Нижнедевицк, ул.Братьев Серых, 6)

в течение месяца со дня публикации извещения.

Коллектив ОАО АТ «Воронежавтотранс»
выражает глубокое соболезнование гене-
ральному директору ОАО «Нижнедевицкое
АТП» Перевозчикову Михаилу Васильеви-
чу в связи со смертью сына.

- Состоялась очередная поле-
вая экспедиция, - рассказывает
её руководитель, работник рай-
онного отдела образования
Юрий Горбанёв. - Сто семьдесят
учеников из средних школ Кан-
темировки и группа из села Пес-
ки Петропавловского района
раскинули палаточный городок
у степного пруда. Купались, ры-
бачили - активно отдыхали. И -
приобщались к серьезному на-
учному труду.

- Приобщались, Юрий Вик-
торович, не во вред ли самой
археологии? Дети ведь работ-
ники неопытные.

- Нет. Школьники в раскопках
участвуют лет двадцать. Нашему
«Кочевнику» уже пять лет. Преж-
де чем взяться за лопату, углуб-
ленно изучаем древнюю исто-
рию края. Консультируют ученые
Воронежского педагогического
университета.

Выбираем исчезающий поле-
вой курган. Раскапываем его по
науке и под наблюдением спе-
циалистов.

Нынешний курган оказался
из эпохи поздней бронзы. Вскры-
ли десять погребений одного
времени, ценность представля-
ют двадцать керамических сосу-
дов. Эти глиняные горшочки, ко-
торые ставили в могилы рядом с
умершими, помогут определить,
что за племена жили здесь. Про-
сеяли из грунта две бронзовые
иглы. Из этих и иных находок
вырисовывается, складывается,
как из мозаики, картина жизни
людей в далёком прошлом.

Одно дело - прочитать о ней в
учебнике, другое - прикоснуться
своими руками.

Находки пополнят постоян-
ную выставку в районном крае-
ведческом музее. Там тоже про-
ходят уроки истории. Ещё боль-
ший круг учащихся получает на-
глядное представление о том, что
не только во дворцах фараонов
кипела жизнь, не менее инте-
ресной она была и в отчем крае.

Это и есть воспитание у детей
осознанной любви к истории
Отечества.

Иголка
в кургане

Археологические раскопки сравнимы с поиском иголки
в стогу сена. Ребята из Кантемировского общества-клуба
«Кочевник» нынче нашли свою иглу. Бронзовую!
Служила она мастеру, жившему три-четыре тысячелетия
назад у современного села Титаревка.

ШКОЛЬНОЕ ЛЕТО

- Открывать дворцовый быт
«Кочевник» тоже ведь не чура-
ется?

- Да. Археологическая «сбор-
ная» экспедиция Кантемировс-
кого района в восьмой раз вые-
хала в Крым. По приглашению
Симферопольского государ-
ственного университета уча-
ствуем в раскопках пещерного
города Мангуп. Расположен он
вблизи города Бахчисарая и за-
нимает площадь гектаров в де-
вяносто на отрогах горы. Рабо-
тают там ученые Украины и Рос-
сии, Англии, Германии, Фран-
ции, США, Швейцарии и дру-
гих стран. Привлекает всех это
исторически интереснейшее
место.

В Мангупе оставило следы
население каменного века, а
еще тавры, готы, аланы, греки,
хазары, татары, турки, караимы.
Некоторые из них, как аланы,
хазары, жили и у нас на Дону.

В Мангупе отрыты византий-
ская крепость Дорос, столица
христианского княжества Фео-
доро. Сейчас нам доверили дело
ответственное - раскапываем
цитадель крепости четырнадца-
того-пятнадцатого веков.

- Полезное тоже сочетаете
с приятным?

- С лопатами трудимся четыре
часа в день. В отряде лучшие
наши юные археологи Артем
Полунин, Маша Лихобабина,
Юра Кравченко, Алина Бобро,
Андрей Клыпа - всего тридцать
пять человек. Ученые проводят с
детьми познавательные экскур-
сии.

У нас свой автобус. Обяза-
тельны увлекательные путеше-
ствия по южному берегу Кры-
ма. Побываем в местах боевой
славы и музеях Севастополя.
Всегда впечатляет сказочный
мир сталактитовых пещер. Все-
гда удивляет и поражает при-
рода.

Купаемся в море. И - снова за
работу.

Беседовал Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

ВЕРНИСАЖ Луч Светы
Свой четвертьвековой стаж работы в ху-

дожественно-документальной фотографии
журналист Светлана Паршикова из Россоши
отмечает юбилейной выставкой. Знакомят-
ся с ней посетители читального зала райбиб-
лиотеки.

Снимки – это летопись жизни родимого
края, запечатленная не сторонним наблюда-
телем, а любящим свою Родину человеком.
На наше счастье фотокамера оказалась в

руках у человека с искрой Божьей. Мы бы,
скорее всего, прошли мимо, а Светлана Ива-
новна «остановила мгновение» и пригласила
радоваться всему доброму и светлому или
попечалиться трудной судьбе земляков, за
что ей остаемся сердечно признательны.

Дон и степь, среди полей городок и село -
вот главные герои на фотографиях мастера.
Родная земля и живущие на ней мы, совре-
менники.

Сделано немало. Из снимков складыва-
ется добротная фотокнига. И сложится, хо-
чется верить, ещё не одна. Ведь кому дано, с
того и спросится...

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Фотоработы Светланы Паршиковой:
«Полвека вместе. Поэт Тимошечкин Михаил
Фёдорович и его жена Мария Яковлевна»;
«Стеценковский журавель».

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурса:
Медицинская продукция.

Условия и сроки поставки:
- остаточный срок годности медикаментов 80 %;
- доставка транспортом поставщика получателям продукции согласно разна-

рядке заказчика в рабочее время учреждения;
- срок поставки до 31декабря 2005 г.;
- оплата в течение 30 банковских дней после предоставления финансовых

документов;

Информация об организаторе конкурса
Управление областного заказа главного финансового управления Воронеж-

ской области.
Фактический адрес:
394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, к. 521, Управление областного заказа

Главного финансового управления.
Тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34. Е-mail: obl-zak@mail.ru
Ответственные исполнители: Ефремова И. В., Синельникова Н. И.

Информация о государственном заказчике
Управление по физической культуре и спорту Воронежской области.
Почтовый адрес:
394036 г. Воронеж, ул. Студенческая,17, тел./факс: (0732) 52-39-38, 52-57-95.
Ответственная: Воробьева О. Г.

Информация о конкурсе:
Конкурсная документация представляется бесплатно по адресу организатора.
Дата и место проведения конкурса – 4 октября 2005 г. по адресу органи-

затора.
Дата и время окончания приема заявок – 3 октября 2005 г., 13 часов по

адресу организатора.
Подписание государственных контрактов в течение 10 дней с даты подведе-

ния итогов конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена про-
дукции, деловая репутация. Дополнительные условия и требования приведены
в конкурсной документации.

В конкурсе могут принять участие любые юридические лица и индиви-
дуальные предприниматели, зарегистрированные на территории России, име-
ющие право на производство и (или) поставку продукции, указанной в конкур-
сной документации, представившие обеспечение конкурсной заявки  и подав-
шие конкурсную заявку в установленном порядке.

   Квалификационные требования к участникам конкурсов приведены в кон-
курсной документации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недосто-
верные сведения, оформленные с нарушением требований, не имеющие
обеспечения, к участию в конкурсе не допускаются.

На 54-м году в расцвете сил ушел из жизни Вячеслав Митрофа-
нович Порецких, талантливый руководитель, профессионал высо-
кого класса, отзывчивый человек и надежный друг.

Вся его трудовая деятельность тесно связана с работой предпри-
ятий общественного питания, с подготовкой кадров для сервисного
обслуживания населения. В 1987 году связал свою жизнь с профес-
сиональным образованием. Богатый практический профессио-
нальный опыт творчески воплотил в профессиональном училище
№54, работая заместителем директора и директором этого учили-
ща, учебно-производственного центра. С 2002 года возглавлял
профессиональное училище №53 г.Воронежа. Под его руковод-
ством учебное заведение стало областным центром по подготовке
и повышению кадров для предприятий сервисного обслуживания.
На его базе  проводились конкурсы профессионального мастер-
ства, всероссийские, областные семинары, конференции.

Порецких Николай Митрофанович
Вячеслав Митрофанович обладал удивительным человеческим

даром – делать людям добро. Он всегда внимательно относился
к коллегам по работе, учащимся, помогая в трудную минуту, был
добрым и искренним человеком.

За значительные успехи в обучении и воспитании учащихся
награжден медалью ордена «За заслуги перед Отечеством II
степени».

Память о Вячеславе Митрофановиче надолго сохранится в сер-
дцах руководителей, педагогов и учащихся – всех тех, с кем он
работал и общался.

Главное управление образования Воронежской области,
совет директоров учреждений начального профессиональ-

ного образования, педагогический коллектив профессио-
нального училища №53 г.Воронежа.


